

Pérdida generalizada de empleos en 29 estados (El Financiero 10/02/09)

Pérdida generalizada de empleos en 29 estados (El Financiero 10/02/09) Arturo Robles Martes, 10 de febrero de 2009

Se cancelan 128 mil puestos de trabajo. Registra el DF 25.8 mil recortes. Negro panorama en el mercado laboral. Slim prevé desempleo y quiebras por la crisis. La pérdida de 128.1 mil plazas laborales que se registró en enero con relación a diciembre de 2008, abarcó a 29 de las 32 entidades federativas del país. Información del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que difunde la Secretaría del Trabajo, revela que la mayor afectación con respecto al mes previo se observó en el Distrito Federal, con una reducción de 25.8 mil empleos, es decir 20 por ciento de las pérdidas totales. Además, si a esta baja se le agregan las pérdidas de los dos meses previos, el saldo arroja una caída de 77.1 mil plazas de trabajo. Tal impacto laboral no se había presentado desde 2000, según registros de la STPS, y aunque de mayo a agosto de 2003 se observó una reducción de tres meses consecutivos, el descenso fue de 10.2 mil plazas. Este panorama de desplome laboral formal se extendió al resto del país, siendo las entidades del norte de la República las más afectadas. Nuevo León tuvo una reducción mensual de 15.8 mil trabajos, Chihuahua 14.2 mil y Baja California 13.1 mil, que constituyen 33.7 por ciento del total. Los resultados revelan que este comportamiento negativo del empleo se ha venido agravando desde el último trimestre de 2008. Para el caso de Nuevo León y Baja California la reducción del personal ocupado formal inició desde octubre de 2008, mientras que en Chihuahua la disminución de mano de obra comenzó en julio del año pasado. En cuanto al comportamiento de los estados que tienen una contribución importante de la industria manufacturera de transformación, principalmente por las actividades de maquila, los datos muestran que desde los últimos meses del año pasado se han caído las contrataciones. De octubre de 2008 a enero del presente año el Estado de México suma una reducción de 42 mil puestos de trabajo, Tamaulipas inició su contracción desde septiembre y acumula una pérdida de 34.7 mil, mientras que Coahuila, Jalisco y Puebla iniciaron despidos en noviembre y tienen caídas de 34.2 mil, 32.8 mil y 17 mil, respectivamente. Sobre los resultados en enero, estas cinco entidades acumulan una reducción de 33.3 mil plazas formales, 26 por ciento de las pérdidas totales. Respecto al empleo que se ha perdido, los registros de la dependencia federal muestran que con excepción de Oaxaca, el resto de los estados tuvieron contracciones de plazas de carácter permanente. Las cifras refieren que de las 143.8 mil plazas permanentes perdidas, el Distrito Federal, Chihuahua, Nuevo León, Baja California y el Estado de México contribuyeron con 52.7 por ciento del total. En cuanto a los trabajos eventuales urbanos, las cifras indican que hubo un aumento de 15.7 mil nuevos trabajos, con un impulso de 3.1 mil plazas en Hidalgo, tres mil y 2.5 mil en Puebla y Sonora. Por el contrario, este tipo de contrataciones provisionales cayó en Nuevo León, Baja California y el Distrito Federal. Deterioro anual. Ante mal inicio de año en materia laboral se manifiesta con relación a enero del año anterior, donde según los registros hubo una pérdida anual de 239 mil empleos menos. Las entidades que experimentaron la mayor pérdida anual de fuentes de trabajo fueron Chihuahua, con 75.1 mil plazas menos; Baja California, 53.1 mil; Tamaulipas, 30 mil; Coahuila, 28.9 mil, y Sonora, 22.7 mil. Según los registros, la caída laboral anual en Chihuahua inició desde abril de 2008, por lo que de ese mes a enero de 2009 se han perdido en promedio 33.5 mil trabajos. Cabe señalar que el escenario laboral luce gris para los estados, toda vez que en la mayoría de ellos la pérdida de empleos comenzó a agudizarse en el último cuarto de 2008.